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Пункт повестки дня: Прочие вопросы 

Тема: Об отмене третьего созываемого раз в два года Совещания по оценке 

осуществления Документов ОБСЕ о ЛСО и ЗОБ 

 

Господин Председатель, 

Прежде всего, хотели бы выразить признательность председательству Бельгии за 

усилия по оживлению работы ФСОБ и готовность провести в текущей сессии 

традиционные военно-политические мероприятия годового цикла ОБСЕ. 

Вместе с тем, в связи с Вашим письмом FSC.DEL/311/22 от 21 сентября с.г. 

российская делегация выражает разочарование отсутствием консенсуса по вопросу о 

проведении третьего созываемого раз в два года Совещания по оценке осуществления 

Документов ОБСЕ о лёгком и стрелковом оружии (ЛСО) и о запасах обычных 

боеприпасов (ЗОБ). 

 Известие об отмене этого важного военно-политического мероприятия вызывает 

недоумение в свете продуктивных итогов восьмого двухгодичного Совещания по 

рассмотрению процесса осуществления Программы действий ООН по предотвращению 

и искоренению незаконной торговли ЛСО (Нью-Йорк, 27 июня – 1 июля с.г.). Казалось 

бы: если на площадке всемирной Организации государства готовы находить точки 

соприкосновения, то почему они проявляют дипломатическое бессилие на 

общеевропейском уровне? 

The OSCE Secretariat bears no responsibility for the content of this document 

and circulates it without altering its content. The distribution by OSCE 

Conference Services of this document is without prejudice to OSCE decisions, 

as set out in documents agreed by OSCE participating States. 
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Причину сложившегося положения дел усматриваем в нежелании, неготовности 

и даже неспособности ряда государств – участников ОБСЕ заниматься тем, что на них 

возложено Документами о ЛСО и ЗОБ, а также порядка двадцатью тематическими 

решениями СМИД. 

 Понимаем, что инициатива об отмене этого центрального мероприятия военно-

политического измерения ОБСЕ исходила в том числе и от тех государств-участников, 

которые совершают наиболее грубые нарушения общеевропейских принципов и 

обязательств, предупреждающих от передач обычных вооружений и боеприпасов в зоны 

вооружённых конфликтов. 

Только за последний год мы увидели, как сначала можно носиться по всему миру 

с идеей минимизировать экспорт ПЗРК и взять на учёт каждую передаваемую за рубеж 

единицу, а затем отбросить эти благие цели и начать бесконтрольно накачивать 

опасными системами коррумпированную восточноевропейскую страну, из которой они 

попадают прямиком на «чёрные рынки». Очевидно, что коллеги не желают 

рассматривать эту острейшую для международной безопасности проблему: ведь здесь у 

них уже не получится вывернуть дело так, будто во всех бедах мира виновата Россия. 

 С сожалением констатируем, что отсутствие консенсуса в связи с проведением 

Совещания свидетельствует также о рукотворном кризисе на ФСОБ, который вопреки 

мандату используется рядом государств-участников для сведения политических счетов, 

закрепления неконсенсусных подходов и частных преференций в ущерб обсуждению 

актуальных проблем безопасности. Такая логика не способствует укреплению его 

военно-политических основ.  

Обращаемся к представителям Запада: задумайтесь о пагубных последствиях 

своих действий для целостности и устойчивости нашего Форума. 

 Благодарю за внимание. 

  




